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В Беларуси до конца
мая ожидается повы-
шение таможенных
пошлин на ввоз автомо-
билей юридическими и
физическими лицами.
Правительство плани-
рует дополнительно
изъять из карманов ав-
толюбителей 15 милли-
онов евро.

Как сообщает агентство
ПРАЙМ-ТАСС, пошлины
могут повыситься на 0,05
евро за кубический санти-
метр объема двигателя. Это
означает, что растаможка

автомобиля с двухлитровым
движком будет обходиться
примерно на 100 евро доро-
же, чем сейчас.

Все необходимые доку-
менты для повышения по-
шлин уже подготовлены.
Главной целью этого ново-
введения называется необ-
ходимость пополнения
госбюджета. За счет новых

пошлин правительство рас-
считывает дополнительно
получить около 15 милли-
онов евро за год.

Тем временем Сергей
Сидорский в интервью
«Комсомольской правде в
Белоруссии» пообещал, что
уже в этом году в стране нач-
нется выпуск легковушки
стоимостью 6-7 тысяч дол-
ларов. «При такой разумной
цене у наших машин будет
современный дизайн, ком-
фортный салон и хорошее
качество», — обещает пре-
мьер.

— Часто звучит идея,
что в Беларуси надо соби-
рать «Мерседесы» или
«Фольксвагены». Мне ка-
жется, это неправильно, —

заявил Сидорский. — Нам
нужно создавать собствен-
ное производство легковых
автомобилей. Главная наша
задача — сломать стерео-
тип, что раз в Беларуси нет
производства легковых ав-
томобилей, то и делать их
мы не умеем.

Под «собственными авто-
мобилями» подразумева-
ются китайские модели
Hafei Princie и Hafei Simbo
(на фото). Премьер-министр
настаивает, что это будет
«не просто отверточная сбор-
ка, а полноценное производ-
ство».

При этом сам Сидорский
ездит на «Мерседесе». И,
судя по всему, пересаживать-
ся на Hafei не планирует.
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В пятницу, 11 мая,
Александр Лукашенко
провел совещание по
итогам социально-эко-
номического развития
Беларуси за первый квар-
тал. Самой тревожной
из тенденций было назва-
но снижение эффективно-
сти хозяйствования и
темпа роста объема
производства.

«Нынешний год мы на-
чали в условиях резкого по-
вышения цен на энергоре-
сурсы, что стало серьезным
испытанием для всего на-
родного хозяйства страны...
Показатели ряда отраслей
экономики ухудшились. 8
параметров прогноза (из 19)
не выполнены», — заявил
Александр Лукашенко, со-
общает «Интерфакс».

«Прошло достаточно
времени, чтобы правитель-
ство избавилось от шока и
растерянности. А то, что в
правительстве уже начали
раздаваться голоса по пово-
ду необходимости коррек-
тировки и смены эконо-
мического курса, будем
считать это частным мнени-
ем», — заявил Лукашенко.

Как сообщают офици-
альные СМИ, президент по-
требовал от премьер С.Си-
дорского изложить план
действий правительства
«по минимизации послед-
ствий повышения цен на
энергоносители», а также
выразил озабоченность в
связи с тем, что в первом
квартале «по бюджету не-
дофинансирован ряд про-
грамм».

«Может, перенапрягся
наш министр финансов?»
— спросил Лукашенко.

«Меня интересует, как
идет переоснащение нашего
нефтеперерабатывающего
комплекса, модернизация
энергетической системы, и
как складывается ситуация
в агропромышленном ком-
плексе? Меня интересует,
как наши товаропроизво-
дители будут конкуриро-
вать на отечественном рын-
ке с наплывом российских
товаров в связи с подписа-
нием соглашения с прави-
тельством России о мерах
по развитию торгово-эконо-
мического сотрудниче-
ства? Какие конкретные
действия намечаются в це-
лях обеспечения положи-
тельного сальдо во внеш-
ней торговле?», — заявил
Лукашенко. — «Я предуп-
реждал правительство, что
эти либеральные замаш-
ки, как в России, нам не-
годны».

Александр Лукашенко
также потребовал от прави-
тельства, как сообщает
«Интерфакс», прояснить
ситуацию в отношении
дальнейшего субсидирова-
ния реального сектора эко-
номики.

«Напрашивается вопрос:
неужели вы будете снова
предлагать огульно поддер-
живать производство барбе-
кю, визитниц, фотоальбомов
и других подобных товаров?»
— спросил он. — «У нас что,
проблема с барбекю?»

Он также обратил внима-
ние на жилищно-комму-
нальную сферу.

«Мы приняли на сей
счет решение», — заявил
Александр Лукашенко, от-
метив, что «в головах от-
дельных чиновников есть
мысли о повышении тари-
фов на жилищно-комму-
нальные услуги»
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Ряд молодежных
инициатив заявил о не-
признании запланиро-
ванного на 26-27 мая в
Минске Конгресса де-
мократических сил. Со-
ответствующее заявле-
ние распространено
через интернет.

Авторы заявления
выступают «за реальное
объединение усилий оппо-
зиционных сил не ради
«консолидации» интересов
и амбиций лидеров, а для
победы над режимом, при
котором Беларусь вынужде-
на оставаться политически
и экономически неразви-
той». «Мы предлагаем при-
верженцам существующего
сопротивления диктатуре
присоединяться к нам, а не
помогать имитировать борь-
бу в «кукольном королев-
стве» оппозиции», — гово-
рится в заявлении, передает
БелаПАН.

«Мы являемся постоян-
ными союзниками про-
стых активистов - «хребта
оппозиции», но не имита-
ционных партийных
структур и их неизменных

лидеров. Мы не видим
среди руководства сил пре-
жней политической оппо-
зиции, закостенелого в по-
ражениях, выразителей
национальной белорусской
идеи, — сообщается в
заявлении. — Мы подтвер-
ждаем свое неучастие в
деятельности коалиции
объединенных демократи-
ческих сил и не признаем
итоги ее конгресса, счи-
тая, что оппозиционная ко-
алиция па сути имитиру-
ет стратегию и тактику
борьбы с режимом, что и
объясняет устойчиво конъ-
юнктурный характер ее
решений». Как отмечают
представители неформаль-
ной молодежи, «руковод-
ство прежней оппозиции,
погрязшее в спорах и оп-
ределениях своих конфи-
гураций и полномочий,
приводила оппозицию к
проигрышу каждый раз в
1996, 2001, 2004, 2006 и
2007 годах».

«Мы отрицаем диалог с
властью, предложенный
лидерами старой оппози-
ции на конференции в
Вильнюсе. <...> Мы счита-
ем, что лидеры оппозиции,

оказавшись за одним столом
с людьми, которые небезос-
новательно подозреваются в
физическом уничтожении
своих оппонентов, предадут
те тысячи сторонников, по-
страдавших в результате
действий властей в эти
годы, а также память преж-
девременно ушедших от нас
политиков, журналистов,
бизнесменов», — заявляют
авторы документа.

«Наша стратегия пре-
дусматривает диалог не с
властью, а с людьми, выра-
ботку общего видения буду-
щего нашей страны, осно-
ванного прежде всего на
белорусских интересах.
Объединив наши силы, мы
дадим дорогу молодым лю-
дям, не ангажированным
партийной средой, к реаль-
ному участию в судьбе на-
шей страны и народа», —
отмечается в заявлении.

Заявление подписали
представители Белорусско-
го молодежного движения
Америки, интернет-сообще-
ства «Третий путь» и ряда
незарегистрированных мо-
лодежных организаций.

Елена ЯКЖИК

На Конгрессе демок-
ратических сил на голо-
сование может быть
вынесено два проекта
стратегии. Один, подго-
товленный экспертами
Национального комите-
та объединенных дем-
сил. Другой — председа-
телем оргкомитета по
созданию БСДП (Народ-
ная Грамада), полит-
заключенным Никола-
ем Статкевичем.

Итак, в проекте страте-
гии экспертов Националь-
ного комитета, с которым в
первой половине апреля мог
ознакомиться узкий круг
лиц, указано, что он явля-
ется открытым документом
— посланием демсил обще-

ству «с предложением мо-
дели для выхода из того ту-
пика, в который все дальше
заводит Беларусь действу-
ющая власть». В частности,
там говорится о диалоге с
элитами, властью, начале
переговорного процесса.
Возможность изучить это
послание появилась у любо-
го желающего лишь на
днях. Текст документа раз-
местили-таки на сайте
Объединенной гражданской
партии.

Напомним, этот проект
был раскритикован рядом
политиков. Так, политзак-
люченный Николай Статке-
вич назвал его «подлова-
тым». При этом он предло-
жил для обсуждения
альтернативный проект
стратегии по демократиза-
ции страны, в соответствие
с которым, о диалоге с влас-
тями не может идти и речи.
«В условиях сегодняшнего

режима переход страны к
демократии способами, за-
конными с точки зрения
этого режима, невозмо-
жен», — говорится в проек-
те стратегии Статкевича.

Во вторник, 15 мая, аль-
тернативный проект рас-
смотрит координационный
совет Европейской коали-
ции.

— В случае, если его ут-
вердят, тогда на ближайшем
заседании Политсовета ОДС
представители коалиции
будут настаивать, чтобы на
Конгрессе были вынесены
на голосование оба проекта
стратегии, — сказал «Салі-
дарнасці» Николай Статке-
вич. — Как бы там ни было,
стратегию экспертов На-
ционального комитета ОДС
большинство представите-
лей Европейская коали-
ции уже называют страте-
гией “отсидки в теплом
болоте”.

Власти
нарушили
свое
обещание

Игорь ПОТАПЧУК

Бензин снова по-
дорожал. Так что-
уже в мае рост цен
на нефтепродукты
превысил обещан-
ные  6-8% за год.

С 14 мая повыше-
ны цены на бензин.
Теперь А-76 (Нор-
маль-80) стоит 1530
рублей за 1 литр, АИ-
92 — 1930 рублей,
бензин АИ-95 — 2200
рублей, дизельное
топливо — 1540 руб-
лей. Нефтепродукты
подорожали в сред-
нем на 5%.

Последнее повы-
шение цен на горю-
чее случилось менее
четырех месяцев на-
зад — 19 января. В
январе же замести-
тель премьер-мини-
стра Беларуси Анд-
рей Кобяков заявлял,
что, несмотря на из-
менение условий по-
ставок нефти из Рос-
сии, рост в Беларуси
внутренних цен на
нефтепродукты в
2007 году не превы-
сит прогнозного уров-
ня инфляции — 6-
8%.

Это обещание уже
нарушено. По состоя-
нию на 1 января А-76
(Нормаль-80) и ди-
зельное топливо сто-
или 1.400 рублей за
1 литр, АИ-92 —
1.760 рублей, бензин
АИ-95 — 2.000 руб-
лей.

Таким образом, в
течение 2007 года 76-
й бензин подорожал
на 9,3%, 92-й — на
9,7%, а 95-й и диз-
топливо — на 10%. А
до конца года оста-
лось еще семь с поло-
виной месяцев.

”БелаПАН”
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Сергей АВЕРЬЯНОВ

Как ожидается, в
ближайшие две недели
Беларусь посетит прези-
дент Ирана Махмуд Ах-
мадинежад. В настоя-
щее время согласуется
программа его визита,
который рассчитан на
два дня. Что мы знаем
об этом политике?

Махмуд Ахмадинежад
избран президентом Ирана
24 июня 2005 года.

Его победу на выборах
большинство аналитиков
сразу же оценили как оста-
новку процессов обществен-
ной и экономической либе-
рализации в этой стране.

До прихода к власти Ах-
мадинежада в течение 8 лет
в Иране проводились либе-
ральные реформы. Однако
после выборов 2005 года
страна вернулась на путь
следования Корану и шари-
ату, завещанный основате-
лем современного Ирана —
великим аятоллой Хомей-
ни ещё в 1979.

Соперником Ахмадине-
жада на тех выборах был
Али Акбар Хашеми-Раф-
санджани.

Хашеми-Рафсанджани
и Ахмадинежад представля-
ли разные группировки
внутри консервативно-кле-
рикального лагеря, руководя-
щего Ираном. Хашеми-Раф-
санджани - умеренно-кон-
сервативное духовенство:
либерально-олигархическое
крыло, давно находящееся
во власти и контролирую-
щее энергоресурсы страны.
Ахмадинежад стал знаме-
нем молодых представите-
лей силовых структур, не
участвовавших в дележе ос-
новных богатств Ирана пос-
ле исламской революции и
желающих теперь произве-
сти перераспределение соб-
ственности.

Сам Махмуд Ахмадине-
жад не имеет духовного
сана. Он — из Корпуса стра-
жей исламской революции
— формирования, подчиня-
ющегося духовному лидеру
Ирана и превосходящего по
своей мощи вооружённые
силы страны.

Задачи Корпуса масш-
табны – это и защита ислам-
ской революции и её завое-
ваний, и содействие армии
в деле защиты независимо-
сти, территориальной цело-
стности государства и ис-
ламского республиканского
строя, и распространение
господства ислама в самой
в Исламской республике
Иран, и содействие осуще-
ствлению мусульманских
идей в мире. Это и ведение
борьбы с «подрывными эле-
ментами, выступающими
против исламской револю-
ции», и проведение спаса-
тельных операций в случае
стихийных бедствий, и
оказание помощи силам
охраны общественного по-
рядка. Наконец, это обеспе-
чение безопасности госу-
дарственных учреждений,
религиозных и политичес-
ких деятелей, оказание по-
мощи органам разведки и
контрразведки, усиление
вооружённых сил при взаи-
модействии с армейскими
подразделениями, созда-
ние и военная подготовка на-
родного ополчения.

В общем, этакий все-
сильный ЧК времен Ок-
тябрьского переворота.

Ахмадинежад - исламс-
кий ультраконсерватор. За-
нимая с 2003 года пост мэра
Тегерана, он ввёл раздель-
ные лифты для мужчин и
женщин в государственных
учреждениях, раздельные
залы для мужчин и женщин
в муниципальных столо-
вых, приказал мужчинам
носить бороды и рубашки с
длинными рукавами, а
женщинам — хиджаб, зак-
рыл сети западных заведе-
ний фаст-фуд и запретил
наружную рекламу с изоб-
ражениями зарубежных
«звёзд».

Став президентом, Ахма-
динежад запретил трансля-
цию «непристойной запад-
ной музыки» по иранским
радио- и телеканалам. Раз-
решённой осталось только
английская рок-группа
Queen из-за иранского про-
исхождения Фредди Меркь-
юри.

Что касается нефти, то
новый глава Ирана сразу же
заявил о необходимости
сделать нефтяную отрасль

более прозрачной и при-
быльной, пересмотреть кон-
тракты на добычу нефти,
заключённые с иностранны-
ми компаниями, добиться
перераспределения доходов
от ее продажи.

Однако и это не все.
После избрания Ахма-

динежада президентом
Ирана разгорелся нешуточ-
ный скандал - пятеро аме-
риканцев из числа тех, кто
стал заложниками во время
захвата посольства США в
Тегеране в 1979 году, узна-
ли в Махмуде Ахмадинед-
жаде одного из террористов.
Причем они утверждают,
что нынешний президент
Ирана был одним из лиде-
ров боевиков, захвативших
здание посольства.

Иранская сторона, есте-
ственно, с негодованием от-
вергает такие обвинения.

Однако известно, что в
1979 Ахмадинежад был ак-
тивистом студенческой
организации «Учреждение
сплочения единства», кото-
рая и организовала акцию
захвата.

Во время ирано-иракс-
кой войны Ахмадинежад
входил в состав спецподраз-
деления Корпуса стражей
исламской революции,
участвовал в разведопераци-
ях на территории Ирака.

Так что противостояние
Ахмадинежада и США име-
ет гораздо более глубокие
предпосылки, чем простое
негодование Америки из-за
иранской ядерной програм-
мы.

Ахмадинежад – друг
всем, кто считает США
своим врагом. В январе
2007 Ахмадинежад посе-
тил страны Латинской
Америки - Венесуэлу, Ни-
карагуа и Эквадор. Ещё в
сентябре 2006 Иран и Ве-
несуэла заключили 29 эко-
номических соглашений.
Среди них - о создании СП
в сфере добычи и перера-
ботки нефти, а также в ме-
таллургии, машинострое-
нии и фармацевтике.
Тогда же для финансиро-
вания совместных проек-
тов был создан фонд в
размере 2 миллиардов
долларов. В январе 2007
были подписаны очеред-
ные соглашения - Ахмади-

нежад пообещал в течение
3 лет довести иранские ин-
вестиции в Венесуэлу до 3
миллиардов долларов, а
Уго Чавес - защищать пра-
во Ирана на развитие мир-
ных ядерных технологий.

В Иране надеются, что
такая внешнеполитическая
активность в Латинской
Америке вынудит США от-
казаться от нападения на
Иран или хотя бы отсрочить
его.

Что касается иранской
ядерной программы. Еще в
2003 году США обвинили
Иран в том, что он тайно ве-
дёт работы по созданию
ядерного оружия.

В конце 2003 года Фран-
ция, Германия и Великоб-
ритания убеждают Иран со-
гласиться на подписание
дополнительного протокола
к Договору о нераспростра-
нении ядерного оружия,
который позволяет инспек-
торам МАГАТЭ проверять
любой иранский объект.

Однако этот документ
так и не был ратифициро-
ван иранским парламентом,
а потому Иран игнорирует
требования инспекторов
МАГАТЭ о проверках.

Но им всё же удаётся
обнаружить в Иране центри-
фуги для обогащения ура-
на. В сентябре 2004 года вла-
сти Ирана отказываются
взять на себя обязательства
по бессрочной остановке
программы обогащения
урана и производства цент-
рифуг. А уже в сентябре
Иран сообщает о начале
широкомасштабной перера-
ботки урановой руды —
первого этапа обогащения
урана.

После избрания Ахма-
динежада президентом
Ирана позиция страны на
переговорах со странами ЕС
и США еще более ужесто-
чается. Тегеран снимает
пломбы с ядерного центра в
Исфахане и возобновляет
работы по конверсии урана.

В сентябре 2005 года Со-
вет управляющих МАГАТЭ
принимает резолюцию о
возможности передачи
иранского досье в Совет Бе-
зопасности ООН.

Окончание на с.6
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Минус 400 млн евро. Кто виноват?Минус 400 млн евро. Кто виноват?Минус 400 млн евро. Кто виноват?Минус 400 млн евро. Кто виноват?Минус 400 млн евро. Кто виноват?
Александр КОКТЫШ,
”Труд-7”

С 21 июня этого года
вступает в силу реше-
ние Европейского Союза
(по рекомендации Меж-
дународной организа-
ции труда (МОТ) о при-
остановлении торговых
льгот для Беларуси. Со-
гласно этого решения
наша страна ежегодно
будет терять около 400
миллионов евро.

Позиция властей
Первый заместитель

премьер-министра Белару-
си Владимир Семашко отно-
сительно данной проблемы
публично ранее заявлял, что
«шансы есть всегда, наши
аргументы слушают, их вос-
принимают». По его словам,
возможная отмена торговых
преференций ЕС ударит,
прежде всего, непосред-
ственно по белорусским на-
логоплательщикам, «для
страны же 350-400$ милли-
онов — это подъемно», но при
этом «некоторые коллекти-
вы предприятий» могут по-
терять работу. К тому же, по
мнению вице-премьера, ли-
шение преференций для Бе-
ларуси ударит и по произво-
дителям и потребителям
стран ЕС, которые в настоя-
щее время имеют возмож-
ность покупать «недорогую и
качественную продукцию
белорусских предприятий».

Позиция Евросоюза
Янис АЙЗСАЛНИЕКС,

глава отделения Предста-
вительства Европейской
Комиссии в Беларуси отве-
чает на вопросы «Труда»:

— Г-н Айзсалниекс, ре-
шение Европейского Союза
по лишению торговых пре-
ференций для Беларуси
можно уже считать оконча-
тельным и бесповоротным?

— Должен заметить, что
решение о лишении торго-
вых преференций для Бела-
руси в торговле со страна-
ми ЕС было принято еще в
конце декабря прошлого
года. Если ничего экстраор-
динарного не произойдет,
то 21 июня это решение
вступит в законную силу.

— Под экстраординар-
ным понимаются реальные
действия белорусских вла-
стей по улучшению ситуа-
ции с независимыми проф-
союзами? Вы их видите?

— В этом вопросе мы
больше полагаемся на реко-
мендации МОТ, которая
внимательно отслеживает
ситуацию с правами неза-
висимых профсоюзов в ва-
шей стране.

— Вопрос, который на-
ходится исключительно в
компетенции Евросоюза.
Насколько быстро он может
пересмотреть собственное
решение относительно Бе-
ларуси, если все-таки она
встанет на «путь истин-
ный»?

— Очень быстро. В том
или ином составе предста-
вители стран Евросоюза со-
бираются еженедельно.

— Мы знаем убытки,
которые понесет Беларусь в
случае лишения ее префе-
ренций. А что потеряет в
этом случае сам Евросоюз?

— Эта информация на
данный момент находится
в стадии сбора и анализа.

Официальные профсою-
зы

Руководитель «Белхимп-
рофсоюза» по Минской обла-
сти, входящего в Федерацию
профсоюзов Белорусскую
(ФПБ), Кузьма Кашевский
считает, что в вопросе пред-
полагаемого лишения пре-
ференций для Беларуси
очень многое зависит от по-
зиции Белорусского Конг-
ресса демократических
профсоюзов:

— Ему же предостави-
ли место в Национальном
совете по трудовым и соци-
альным вопросам, пошли
по ряду позиций навстре-
чу. От ФПБ на данный мо-
мент ничего не зависит.
Скажет БКДП, что незави-
симые профсоюзы больше
не притесняют — и вопрос
о преференциях будет
снят. Не скажет — этот воп-
рос будет дальше стоять в
повестке дня. Правда, здесь
все очень неоднозначно.
Впрочем, в любом случае,
по моему мнению, до лише-
ния льгот в торговле со
странами Евросоюза дело
не дойдет. И в Евросоюзе
хватает бюрократов с их
проволочками.

Независимые профсою-
зы

На вопросы «Труда» от-
вечает председатель Бело-
русского Конгресса демок-
ратических профсоюзов
(БКДП) Александр Ярошук.

— Александр Ильич,
есть ли еще возможность
для отмены решения ЕС по
преференциям?

— Пока наши власти все
делают для того, чтобы нас
лишили этих преференций
уже с 21 июня этого года.
Теперь готовится новый за-
кон о профессиональных со-
юзах, согласно которому
положение независимых
профсоюзов значительно
ухудшается. Если осенью
этого года данный закон
вступит в силу, то на всем
независимом профсоюзном
движении можно будет ста-
вить один большой жирный
крест. Так, согласно проек-
ту этого закона, для проф-
союза, желающего иметь
статус республиканского,
устанавливается порог чис-
ленности в 8 тыс. человек.
Белорусский независимый
профсоюз (БНП), самый
крупный среди всех незави-
симых профсоюзов, насчи-
тывает 7 тысяч человек…

Теперь же для респуб-
ликанского профсоюза дос-
таточно иметь 500 человек,
что, кстати, во много раз
превосходит рекомендации
Международной организа-
ции труда по данному воп-
росу — 20-30 человек.

— Выходит, власть сво-
ими действиями усугубля-
ет ситуацию с преференци-
ями? А хоть в чем-то она шла
вам навстречу?

— Самое смешное в этой
ситуации, что белорусское
правительство новый
«профсоюзный» закон выда-
ет как заботу о… независи-
мых профсоюзах.

Что касается шагов нам
навстречу, то могу сказать,
что в свое время БКДП вер-
нули место в Национальном
совете по трудовым и соци-
альным вопросам, восстано-
вили на работе одного из
лидеров бывшего Белорус-
ского профсоюза авиацион-
ных диспетчеров — Олега
Долбика. Но на этом все
шаги навстречу независи-
мым профсоюзам закончи-
лись. Большинство реко-

мендаций МОТ остались
невыполненными.

Более того, на ряде пред-
приятий, таких как «Грод-
но Азот», давление на чле-
нов нашего профсоюза с
целью принуждения их к
выходу из организации не
прекращается ни на один
день. Так поступают не толь-
ко на этом предприятии, а
сплошь и рядом.

Международное сообще-
ство также не может закрыть
глаза на тот факт, что мно-
гие профсоюзные активис-
ты преследуются.

Недопустимо, когда
правительство открыто или
завуалировано контролиру-
ет сбор профсоюзных взно-
сов.

Профсоюзы, входящие в
БКДП, часто сталкиваются
с тем, что не могут зарегис-
трировать свои первичные
организации на тех или
иных предприятиях по на-
думанным причинам.

— Может, это и так, но
не исключено, что всех со-
бак в случае ежегодной по-
тери страной 400 милли-
онов евро повесят именно на
ваши профсоюзы…

— Еще раз повторяю,
мы сами против введения
экономических санкций.
Мы только за то, чтобы бело-
русское правительство не
питало иллюзий насчет
того, что, не улучшая поло-
жение с правами человека
и профсоюзов в Беларуси,
можно при этом получать
дотации от Запада.

Частное мнение
Александр Филипчик,

работник частного предпри-
ятия по производству сухих
строительных смесей, г.
Минск:

— Если Европа пойдет
на введение санкций для
Беларуси, то популярности
в глазах населения это ей не
добавит. А уж наши казен-
ные пропагандисты постара-
ются всю вину свалить на
белорусскую оппозицию.
Само собой, обольют черной
краской и Брюссель. Но
пусть бы наши власти дали
больше кислорода этим не-
зависимым профсоюзам,
чтобы мы остались при сво-
их деньгах, а не отбирали у
стариков и чернобыльцев их
льготы.
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Мнение эксперта
Василий Шлындиков,

бывший генеральный ди-
ректор концерна «Амко-
дор»:

— Лишение Беларуси
торговых преференций
можно считать логичным
для Евросоюза с точки зре-
ния соблюдения им
общепризнанных демокра-
тических ценностей. На пе-
ресмотр его решения по
Беларуси я смотрю песси-
мистично. Не думаю, что
руководство страны поменя-
ет свою позицию.

Чего хочет МОТ от на-
шего правительства?

12 рекомендаций Меж-
дународной организации
труда белорусскому прави-
тельству сводятся, по боль-
шому счету, к следующему.

1. Дать возможность не-
зависимым профсоюзам
зарегистрировать все пер-
вичные организации, име-
ющие необходимую норма-
тивно-правовую базу.

2. Предоставить право
независимым профсоюзам
работать наравне с офици-
альными профсоюзами.

3. Не преследовать граж-
дан по профсоюзной при-
надлежности.

4. Обеспечить любым
профсоюзам право участво-
вать в решении самых важ-
ных социальных проблем
страны.

Цена вопроса
В 2006 году преферен-

ции от белорусского экс-
порта в страны ЕС в рамках
Генеральной системы пре-
ференций (снижение на 10
процентов таможенных по-
шлин на отдельные группы
товаров, поставляемых в
ЕС) составили порядка 390
миллионов евро.

Основные категории то-
варов, на которые распрост-
раняются торговые льготы
в рамках ГСП, это: мине-
ральные удобрения (19%);
текстиль (13%) и одежда
(12%); лес (10%).

По мнению бывшего
главы Национального банка
РБ Станислава Богданкеви-
ча, в случае лишения пре-
ференций наиболее может
пострадать отечественная
легкая промышленность,
которая теперь остается на
плаву в основном благодаря
поддержке ЕС.

Мэр ГМэр ГМэр ГМэр ГМэр Гродно пообещалродно пообещалродно пообещалродно пообещалродно пообещал
зарегистрировать первичку РЭПзарегистрировать первичку РЭПзарегистрировать первичку РЭПзарегистрировать первичку РЭПзарегистрировать первичку РЭП

Лидия Ермошина ответила наЛидия Ермошина ответила наЛидия Ермошина ответила наЛидия Ермошина ответила наЛидия Ермошина ответила на
вопросы профсоюзныхвопросы профсоюзныхвопросы профсоюзныхвопросы профсоюзныхвопросы профсоюзных
активистовактивистовактивистовактивистовактивистов

Председатель Белорус-
ского профсоюза работни-
ков радиоэлектронной
промышленности (РЭП)
Геннадий Федынич и тех-
нический инспектор проф-
союза Владимир Лозовс-
кий 8 мая встретились с
председателем Центриз-
биркома Лидией Ермоши-
ной. Профсоюзные акти-
висты обсудили с ней ряд
технических вопросов, ка-
сающихся регистрации
инициативной группы
граждан по изменению
трудового законодатель-
ства.

Организационное со-
брание инициативной
группы, выступающей за
отмену существующей в
стране контрактной систе-
мы найма, состоялось 1
мая.

Ее представители ре-
шили заблаговременно об-
судить с руководством
Центризбиркома все нюан-
сы: как правильно офор-
мить документы для реги-
страции группы, чтобы
потом не тратить время на
исправление ошибок.

По словам председате-
ля РЭП и руководителя
инициативной группы
Геннадия Федынича,

встреча была организована
очень оперативно. «Мы по-
звонили в Центризбирком
в пятницу, и уже на втор-
ник нам назначили встре-
чу», — рассказал профсо-
юзный лидер.

Федынич также отме-
тил, что встреча носила
конструктивный характер
и прошла в доброжелатель-
ной атмосфере: «У нас был
целый ряд технических
вопросов, ведь практики
проведения законодатель-
ной инициативы в нашей
стране нет. И на все эти
вопросы мы получили не-
обходимые ответы».

Как пояснили профсо-
юзным активистам на
встрече, Центризбирком
проверит факт проведения
учредительного собрания
и подлинность членства
инициативной группы, а

экспертиза законопроектов
будет проводиться в Мини-
стерстве юстиции. Если у
Минюста претензий к до-
кументам не возникнет, то
затем и Центризбирком
проверит численный и ка-
чественный состав иници-
ативной группы.

Только после этого
можно будет вести речь о
ее регистрации.

Геннадий Федынич со-
общил, что пакет докумен-
тов для регистрации и за-
конопроекты по внесению
изменений в Трудовой Ко-
декс планируется подать
до 25 мая.

Напомним, профсоюз-
ные активисты предлага-
ют закрепить в законода-
тельстве возможность
заключения срочных тру-
довых договоров только в
случаях, когда трудовые
отношения не могут быть
установлены на неопреде-
ленный срок. Они также
считают, что необходимо
строго определить пере-
чень категорий работни-
ков, с которыми работода-
тель имеет право заключать
контракты.

Белорусский профсоюз
работников радиоэлектрон-
ной промышленности (РЭП)
в третий раз обратился в
гродненский горисполком с
просьбой зарегистрировать
первичную городскую орга-
низацию.

Лидер профсоюза РЭП
Геннадий Федынич 7 мая
сам отвез в городскую адми-
нистрацию новый пакет до-
кументов. В этот же день он
встретился с председателем
горисполкома Гродно Алек-
сандром Антоненко.

По словам профсоюзного
лидера, состоялся конструк-

тивный разговор, в котором
кроме председателя проф-
союза и главы городской
администрации участвова-
ла также председатель
первичной городской орга-
низации профсоюза РЭП
Светлана Дрогалова.

Как сообщил Геннадий
Федынич, на встрече обсуж-
дали не только профсоюз-
ные вопросы, но и проблемы
города.

Александр Антоненко
рассказал, что в Гродно су-
ществует большой дефицит
станочников в то время, как
юристы и бухгалтера сидят

без работы. В конце встречи
председатель горисполкома
заверил профсоюзных лиде-
ров, что если документы бу-
дут в порядке, то проблем с
регистрацией первички
быть не должно.

Геннадий Федынич отве-
тил, что лучше, чем на этот
раз, документы подготовле-
ны быть не могут, в пакете
представлен не только дого-
вор аренды, но и письмен-
ное согласие арендодателя
на размещение профсоюза
по указанному адресу.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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В феврале 2006
года в Совет безопасно-
сти ООН из МАГАТЭ
поступают документы
о ядерной программе
Ирана, а президент
Ахмадинежад заявля-
ет, что Тегеран никог-
да не откажется от сво-
его права на развитие
мирного атома, и угро-
жает выйти из Догово-
ра о нераспростране-
нии ядерного оружия.

В декабре 2006
года Совет безопаснос-
ти ООН единодушно
одобрил резолюцию,
предусматривающую
введение санкций
против Ирана.

Однако уже через
несколько часов после
подписания заявления
Совбеза представитель
Ирана в ООН Али Ас-
гар Солтане заявляет,
что решение Ирана о
возобновлении обога-
щения урана, а также
о продолжении науч-
но-исследовательских
работ в этой сфере не
может быть отменено.

С тех пор аналити-
ки неоднократно назы-
вали даты военного
вторжения США в
Иран.

Так что Махмуд
Ахмадинежад – до-
вольно неоднозначный
персонаж.

«Президент Бела-
руси Александр Лука-
шенко пригласил
Махмуда Ахмадине-
жада посетить Минск,
и приглашение было с
любезностью принято,
- отмечает государ-
ственное информаген-
тство БелТА. - Обмен
визитами на высшем
уровне способствует
укреплению двусто-
ронних отношений и
продвижению сотруд-
ничества».

Вопрос – «нужны
ли Беларуси такие
друзья?», с нашей точ-
ки зрения, остается
открытым.

Кремль боится Лукашенко иКремль боится Лукашенко иКремль боится Лукашенко иКремль боится Лукашенко иКремль боится Лукашенко и
«Великой России»?«Великой России»?«Великой России»?«Великой России»?«Великой России»?
Павел САМОХИН

Н о в о р о ж д е н н а я
партия «Великая Рос-
сия» вчера получила от
властей сразу два сигна-
ла о нежелательности ее
присутствия на поли-
тической сцене. Каза-
лось бы, что нам в Бела-
руси до новой российской
политической партии?
Однако «Великая Рос-
сия» партия не простая.
Не простая потому, что
ее лидеры призывают в
большую российскую по-
литику белорусского
президента.

«Салiдарнасць» в свое
время писала об этом. А сиг-
налы, поданные Кремлем
«Великой России» понятны,
как светофор. Вновь избран-
ный лидер партии Андрей
Савельев уже побывал в про-
куратуре, где доказывал, что
политэмигрант Борис Бере-
зовский великороссов не
финансирует. А представи-
тель Федеральной регистра-
ционной службы России дал
понять, что завершить про-
цедуру госрегистрации до
начала избирательной кам-
пании в Госдуму партия,
скорее всего, не успеет. Экс-
перты полагают, что вывод,

которые необходимо сде-
лать, очевиден и для самих
великороссов.

Об этом пишет сегодня
российский «Коммерсант».

Белорусско-российские
отношения «Великой Рос-
сии» таковы: один из лиде-
ров вновь создаваемой
партии, а именно Дмитрий
Рогозин, предложил Лука-
шенко «объединить уси-
лия» и возглавить новую
российскую патриотичес-
кую партию. Более того, по
словам Рогозина, с Лука-
шенко «уже ведутся перего-
воры» по этому поводу.

Забавно, что у белорус-
ской стороны такая иници-
атива явного отторжения не
встретила. Пресс-секретарь
белорусского президента
Павел Легкий, комменти-
руя это событие, даже
заявил, что белорусские за-
коны не запрещают белорус-
скому президенту возгла-
вить российскую партию.

Дальше этого дело пока
не пошло, но Кремлю, ско-
рее всего, хватило и такого
рода заявлений, чтобы мяг-
ко говоря не обрадоваться
появлению такой партии.

Учредительный съезд
«Великой России», прошел
в Москве в минувшую суб-
боту. Ее главой официаль-
но был избран депутат Гос-
думы Андрей Савельев. Но
фактическим лидером ве-

ликороссов является имен-
но экс-глава партии «Роди-
на» Дмитрий Рогозин.

Однако, как уверен заме-
ститель гендиректора рос-
сийского Центра полити-
ческих технологий Борис
Макаренко, у Кремля есть
претензии к «Великой Рос-
сии» и помимо ее заигрыва-
ний с Лукашенко. — Появ-
ление в избирательной
кампании радикальных на-
ционалистов — вещь неудоб-
ная,— полагает эксперт. По
его словам, «бороться с фа-
шистами удобно, когда они
на улице, гораздо сложнее
снимать с выборов зарегист-
рированную партию и раз-
гонять во время выборов
«русские марши». Состав
участников выборов, по мне-
нию политолога, уже ясен:
должны быть две «России»
(«Единая Россия» и «Спра-
ведливая Россия». — «С»),
которые больно бьют друг
друга в рамках путинского
курса; традиционные ком-
мунисты и ЛДПР; либера-
лы, которым жестко указа-
но — направо ходить, налево
не ходить». От этой схемы, в
которой «Великой России»
нет места, по мнению экс-
перта, Кремль отступать не
будет.

Так что с приходом на
российскую политическую
авансцену кому-то придет-
ся повременить.

«Г«Г«Г«Г«Где была Россия,де была Россия,де была Россия,де была Россия,де была Россия,
когкогкогкогкогда в Минске прокда в Минске прокда в Минске прокда в Минске прокда в Минске прокладывалиладывалиладывалиладывалиладывали
дорогу по кдорогу по кдорогу по кдорогу по кдорогу по кладбищу воинов?»ладбищу воинов?»ладбищу воинов?»ладбищу воинов?»ладбищу воинов?»

Российские могилы —
не только могилы 1941
— 45 гг. Есть и другие
павшие, обязательства
перед которыми никто
с России не снимал.

Когда по кладбищу воинов
Первой империалистичес-
кой войны в Минске прокла-
дывали дорогу, открывали
на их костях стоянки и т.п.
— без перезахоронения, без
воинских почестей — где
была Россия?

Когда в моем родном
Гродно в двух шагах от кры-
того рынка стоит старое
кладбище с могилами уча-
стников антинаполеоновс-
ких войск, и на могилу ге-
нерала Ланского срут (в
БУКВАЛЬНОМ смысле!!!!!!!)
торгаши, где она — Ваша
великая, могучая, богатая,
культурная Россия?!

Эстония, видите ли, ее
задела!

Да мне на Эстонию в дан-
ном случае чихать. Меня
интересует то, что происхо-

дило вокруг. Вся эта вакха-
налия в эфире.

И даже если говнюк
Шрёдер после этого не-
сколько месяцев потомится
в ожидании приема у пре-
мьера Эстонии — достаточ-
ное унижение для «Газпро-
ма», диктующего свою волю
не то что с имперской кате-
горичностью — с катего-
ричностью не успевшего
выйти на свободу пахана.
Правильно!

feduta.livejournal.com

Окончание.
Начало на с.3



7Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  15 мая 2007  |  №11

ОБЩЕСТВО

Абельская работает рядовым врачомАбельская работает рядовым врачомАбельская работает рядовым врачомАбельская работает рядовым врачомАбельская работает рядовым врачом
Сергей МИНАЕВ

Теперь пациентом
бывшего президентского
врача может стать
практически любой
житель Минска. «Салі-
дарнасці» удалось выяс-
нить, где и в каких усло-
виях сейчас работает
Ирина Абельская.

Напомним, что Абельс-
кая стала личным врачом
главы Беларуси с конца
1994 года. А в 2001-м она
возглавила Республиканс-
кую больницу Управления
делами президента.

В минувшем феврале
российская газета ”Извес-
тия” назвала Александра
Лукашенко супругом Ири-
ны Абельской. В статье
«Они будят по утрам прези-
дентов» это издание, в част-
ности, писало: «У президен-
та Белоруссии Александра
Лукашенко жены нет. По
информации местной оппо-
зиционной прессы, «бать-
ка» давно с ней развелся. И
живет теперь со своей воз-
любленной — личным вра-
чом Ириной Абельской. По
слухам, она уже успела ро-

дить ему сына. Говорят, и
на политические решения
Лукашенко влияет…»

Но в апреле руководи-
тель Беларуси отправил
Ирину Абельскую в отстав-
ку. При этом Александр
Лукашенко, по сообщению
БЕЛТА, высказал жесткую
критику в адрес больницы
УД президента.

Вскоре ”Комсомольская
правда в Белоруссии” напи-
сала, что экс-главврач оста-
лась в той же больнице.
«Чтобы на административ-
ной должности не потерять

медицинскую квалифика-
цию, Абельская брала не-
сколько часов (что-то около
1/4 ставки) работы в каби-
нете УЗИ. По сути дела се-
годня она осталась в своей
больнице на этих 1/4 став-
ки, ведь ее уволили только
с должности главврача», —
сообщило издание.

Однако, как удалось вы-
яснить «Салідарнасці»,
Ирина Абельская сейчас
работает рядовым врачом в
минском консультационно-
диагностическом центре.
За медицинской помощью

туда может обратиться лю-
бой житель столицы.

Абельская работает в от-
делении ультразвуковой
диагностики, на полставки.
Причем ее непосредствен-
ным начальником является
бывший подчиненный по
больнице УД президента.

Надо сказать, что кон-
сультационно-диагности-
ческий центр — далеко не
синекура. Как говорят вра-
чи из других медучрежде-
ний, «пахота там большая,
а вот зарплаты — не очень».
Единственное, в чем повез-
ло Абельской, — она рабо-
тает на новеньком аппарате
для ультразвуковых иссле-
дований, появившемся в
центре практически одно-
временно с бывшим прези-
дентским главврачом.

Честно говоря, непонят-
но, почему человеку, много
лет возглавлявшему веду-
щую клинику страны (и не-
безуспешно, если верить
«Советской Белоруссии»,
которая не так давно писа-
ла об Абельской, как о
«молодом, талантливом ру-
ководителе»), не подыска-
ли место работы получше.
Такое ПОнижение некото-
рые могут расценить, как
Унижение.

Дорофеева стала «лицом Беларуси»Дорофеева стала «лицом Беларуси»Дорофеева стала «лицом Беларуси»Дорофеева стала «лицом Беларуси»Дорофеева стала «лицом Беларуси»
на шесть летна шесть летна шесть летна шесть летна шесть лет
Елена ЯКЖИК

Александр Лукашен-
ко подписал план мероп-
риятий по реализации
пиар-акции «Ирина Доро-
феева — лицо Беларуси».
Теперь изображение и ло-
готипы певицы появят-
ся на бигбордах, сумках
и коробках с зефиром.

Продюсер певицы
Юрий Савош подтвердил
«Салідарнасці», что такое
решение было принято пос-
ле визита президента в сту-
дию «Театр песни Ирины
Дорофеевой».

— Да, познакомившись
с коллективом и нашими
планами, Александр Григо-
рьевич сориентировал нас на
создание продукта европей-

ского уровня, — сказал «Са-
лідарнасці» Юрий Савош.
— В плане - организация
концертных программ, вы-
пуск нескольких альбомов,
сотрудничество с российс-
кими и украинскими авто-
рами, создание представи-
тельского сайта, брендовой
продукции.

Как объяснил собесед-
ник, лицо Ирины Дорофее-
вой или логотипы певицы

могут появиться на такой
промо-продукции как шар-
фы, кепки, сумки, а также
на упаковках безалкоголь-
ных напитков, коробках
конфет, зефира, печенья.
Дизайном уже занимаются
сотрудники некоторых
предприятий, в частности,
«Коммунарка» и «Сло-
дыч». Также в Минске — ко
Дню независимости — по-
явятся бигборды с изобра-
жением певицы.

— Это план мероприя-
тий, который должен быть
осуществлен до конца года.
Потом будет составлен но-
вый на пять лет. По поводу
средств, выделяемых на эту
акцию, ничего сказать не
могу. Да они и не нужны для
всего. Например, выпуск
конфет — это плановое ме-
роприятие фабрики. Един-

ственное, что нужно сде-
лать, это разработать новый
дизайн упаковки, чтобы,
например, «Красная шапоч-
ка» стала «Каханачкай»
(название песни Ирины До-
рофеевой), — подытожил
продюсер.

Примечательно, что вы-
сокопоставленный чинов-
ник одного из ведомств, у
которого до разговора с про-
дюсером Дорофеевой мы
рассчитывали узнать под-
робности этой пиар-акции,
так прокомментировал наш
вопрос: «Ничего подобного
не слышал. Честно говоря,
как президент может под-
писывать план мероприя-
тий для некоего артиста,
пусть даже и известного?!
Среди официальных доку-
ментов я такого не ви-
дел…».
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Славянский Змей ГСлавянский Змей ГСлавянский Змей ГСлавянский Змей ГСлавянский Змей Горыныч надкусилорыныч надкусилорыныч надкусилорыныч надкусилорыныч надкусил
«Евровидение», но не съел«Евровидение», но не съел«Евровидение», но не съел«Евровидение», но не съел«Евровидение», но не съел
Татьяна ШАХНОВИЧ,
Ян БУЯН

На «Евровидении-
2007» победила Мария
Шерифович из Сербии с
песней «Молитва».
Дмитрий Колдун занял
шестое место.

Накануне финала доста-
точно высоко котировались и
Верка Сердючка, и Дмитрий
Колдун, и «Серебро». «Газе-
та.Ру» даже шутливо назва-
ла их трехглавым славянс-
ким Змеем Горынычем: мол,
победа любой из «голов» бу-
дет воспринята в Украине,
Беларуси и России с чув-
ством глубокого и искренне-
го удовлетворения.

Первым из троицы от-
стрелялся Колдун. Если в
полуфинале белорусский
конкурсант выглядел скован-
ным, то в субботу в его
движениях и мимике чув-
ствовалась некоторая задири-
стость. Кроме того, на этот раз
Колдуну поудачнее наложи-
ли макияж, чем в четверг.
Однако нюансы с голосом в
финале проявились отчетли-
вее.

Видимо, поэтому Алек-
сандр Тиханович, комменти-
ровавший «Евровидение» по
БТ, оценил своего подопечно-
го гораздо сдержаннее, чем
двумя днями ранее. Тогда он
несколько раз повторил:
«Молодец!» В субботу Тиха-
нович ограничился словами:
«Достойное выступление».

Колдуна удачно «подсве-
тила» выступавшая следом за
ним ирландская группа
«Дервиш». Вокал ее солист-
ки сильно напоминал пение
козла из мультфильма
«Правдивая история Крас-
ной Шапки».

Первым реальным конку-
рентом представителя Бела-
руси стала Аленка Готар из
Словении. На вкус и цвет то-
варища нет, но, честно гово-
ря, Колдун по вокальным
данным даже рядом с ней не
стоял. И песня у солистки

Мариборской оперы тоже
была в полном порядке.

Очень достойно выгляде-
ла Грузия, особенно, если
учесть, что она только в этом
году дебютировала на «Евро-
видении». А вот ходившие в
фаворитах у букмекеров
шведы отличились скорее
внешним видом, чем песней.

Зато ребята из Латвии
доказали, что можно смот-
реться симпатично и без чрез-
мерной вычурности. Впро-
чем, сочетание цилиндров с
джинсами тоже трудно на-
звать классическим.

Выступление россиян ос-
тавило абсолютно равнодуш-
ным. По нашему мнению, это
«Серебро» даже на бронзу не
тянуло. Подумалось: обидно,
если белорусы, руководству-
ясь политическими сообра-
жениями, отдадут свои 12
баллов восточным соседям.
Тем более, что, если так уж
хочется поддержать братьев-
славян, то в обойме нынеш-
него «Евровидения» есть
гораздо более достойные пре-
тенденты – та же Мария Ше-
рифович из Сербии.

По части трэша всех, ра-
зумеется, забила Верка Сер-
дючка. На европейской
сцене ее шоу смотрелось ди-
ковато, но не более, чем про-
шлогодние монстры из Фин-
ляндии. Гениальный

пиаровский ход заставил
прильнуть к экранам прак-
тически всю русскоязыч-
ную аудиторию, чтобы опре-
делить, что она все-таки поет:
«Раша гудбай» или «Лаша
тумбай». Зато закончила
Верка недвусмысленным
жестом, вильнув своим
необъятным тазом в направ-
лении зрительного зала и
телекамер: имела я вас
всех…

Добавили драйва и бол-
гары со своими барабанами.
Примерно на ту же целевую
аудиторию, что и Колдун,
работал Айко из Армении
(особенно трогательно выг-
лядело красное пятно на
белой рубашке в области
сердца). Жребий, выделив-
ший последний, 24-й но-
мер, Молдавии, нужно при-
знать весьма удачным: это
была даже не точка, а вос-
клицательный знак!

Чтобы подогреть интри-
гу, организаторы спустя не-
сколько минут рассекретили
подробные результаты полу-
финала. Выяснилось, что на
этой стадии Колдун занял
четвертое место.

На старте лидерство зах-
ватила Мария Шерифович –
12 баллов ей отдала Черного-
рия. После «раздачи слонов»
Беларусью и Арменией на
первое место ненадолго выр-

валось «Серебро». Но Шери-
фович быстро вернула себе
первую строчку. Парадокс:
но вновь она оказалась вто-
рой, после оглашения ре-
зультатов голосования в Сер-
бии.

Турнирную таблицу воз-
главила Верка Сердючка. Но
лишь на один тур. Финлян-
дия вновь вывела в лидеры
Марию Шерифович. И серб-
ская исполнительница, кото-
рую комментатор БТ издева-
тельски назвал «корейским
мальчиком», постепенно ста-
ла уходить в отрыв. Шерифо-
вич и стала победительни-
цей «Евровидения», набрав
268 очков.

Второе место осталось за
Веркой Сердючкой (235),
третье — за Россией (207).
Так что, можно сказать, что
восточнославянский Змей
Горыныч надкусил Еврови-
дение, но не съел.

Что касается Колдуна, то
на старте он сильно отставал
от лидеров. Но потом, по мере
объявления результатов голо-
сования в постсоветских стра-
нах, позиции белорусского
конкурсанта  укреплялись. В
итоге Колдун со 145 очками
занял шестое место. Зато он
победил по части промопро-
дукции, по крайней мере, по
версии комментатора БТ.

Таким образом, в следу-
ющем году «Евровидение»
состоится в Белграде. Пред-
ставителю Беларуси уже
обеспечено место в финале.

Мог ли Колдун поднять-
ся выше? Едва ли. На первое
место его поставили только
Россия, Украина и Израиль.
Завоевать в полном объеме
симпатии тех стран, которые
к Беларуси относятся нейт-
рально, Колдун явно не
сумел. Поэтому говорить о
первых трех местах не при-
ходилось.

Если учесть, что на трех
предыдущих конкурсах Бе-
ларусь вообще не попадала в
финал, то нынешний резуль-
тат – безусловная удача. Осо-
бенно с точки зрения тех, кто
воспринимает «Евровиде-
ние» всерьез.


